

L'opéré laisse l'hôpital trois semaines après, considéré guéri; on lui donne cependant l'ordre de porter, durant quelque temps, un bandage herniaire avec polote bifurquée, vu qu'il devait reprendre de suite ses travaux pénibles. Cette polote bifurquée qui circonviert le bouchon organique est la seule qu'il puisse supporter sans douleur. Une surveillance suivie nous permettra de constater si la cure a été radicale et permanente, et nous ne manquerons de vous faire part du résultat définitif.

Joseph B..... 43 ans, cousin du précédent, souffre d'une hernie inguinale depuis nombre d'années. Il n'a jamais porté de bandage; sa hernie est énorme, au moins grosse comme la tête d'un enfant.

Pour bien nous assurer que cette hernie est *incontrolable*, ce qui est dû à la dilatation extraordinaire de tout le trajet inguinal et des anneaux, nous essayons, durant huit jours, à la tenir réduite au moyen d'un fort bandage, mais nous ne réussissons pas.

J. B. est sans ressources et dans l'impossibilité de gagner sa vie dans son état sanitaire actuel; il demande du soulagement par n'importe quel moyen. Alors, le 29 septembre dernier, nous pratiquons l'opération de la cure radicale.

Aussitôt le sac ouvert, plusieurs anses intestinales et une large portion d'omentum sortent de la cavité. Les intestins sont remis dans la cavité abdominale, l'omentum ligaturé en plusieurs faisceaux et réséqué. Pansement antiseptique régulier etc, etc. Malgré ces précautions, une inflammation assez considérable survient, suppuration etc, etc, mais au bout de quelques jours tout rentre dans l'ordre.

Le patient est encore à l'hôpital, mais en pleine convalescence. Le canal inguinal paraît solidement obturé. Tout de même, il nous faut attendre encore quelque temps avant de nous prononcer sur le résultat définitif de l'opération.

Venons-en maintenant aux conclusions pratiques.

De tout temps les chirurgiens ont essayé à guérir les hernies, soit par les bandages, soit par les opérations. Mais c'est surtout depuis une quinzaine d'années, qu'il a été fait dans presque tous les pays, des tentatives nombreuses et variées pour obtenir la cure radicale.

Il est reconnu qu'une hernie peut disparaître complètement chez les enfants et même chez les jeunes gens si elle est bien contenue le jour et aussi la nuit si le cas l'exige.

Mais si la hernie est descendue jusque dans le scrotum, elle est presque toujours incurable par les bandages.

À partir de l'âge de 30 ans, on devra renoncer à l'espoir de voir la hernie se guérir par les bandages seuls.

La méthode antiseptique a aussi enhardi les chirurgiens en faveur de cette opération, comme pour tant d'autres opérations du reste.

Le but est d'obtenir l'occlusion du canal inguinal par un pro-